

# 'ό κόσμος, ἀλλοίωσις. ό βίος, ὑπόληψις.'

LIVE: THE BLUE HEARTS 1989.9.27, 28  
千葉県文化会館

9月27日千葉県文化会館でのTHE BLUE HEARTSのライブは「未來の僕らの手の中」ではじまった。なんといふこともないままにつぎつきと歌がつづいていく。新しい曲「伝染病」もどうていふことない。「卒業証書のうらやまに病原菌がついてる」「原因不明の伝染病」だって「原因不明」だなんて安易にきめつけではなくないな。またつぎつきと歌がつづいていく。

マシーの歌う「ブルースをけとばせ」になった。「20年なら一瞬の夢から歌がはじまって「運命なんて自分できめてやる 運命なんて自分できめてやる 鬼、今日もあればいい日もあるだろ 晴れたり曇ったり雨が降ったり俺はビデオを見るのが好きだぜ」俺はホラーを見るのが好きだぜ」俺もミヤザキもたいしてかわらねえ 俺もミヤザキもアンタも同じだろ」というところになった。ここにまたとん私は何千人の観客の中に一人おひいてきびりをくらって、空虚の穴にあっこちてしまった。私のまわりが無色で透明の生ぬるい闇になった。マシーの歌を「ちがう!」といつてはね返す。THE BLUE HEARTSのライブで初めて感じた拒否反応。そして、ライブが終わってもその闇から脱け出ることはできなかつた。

私は今は、自分の部屋でテレビを見ているマシーの姿が見える。テレビでミヤザキのことを見ているマシーの姿が見える。そして、テレビの画面にうつっていること、テレビからきこえてくることを、現実に存在しているというのに「俺もミヤザキもたいしてかわらねえ」と思っているマシーの姿が見える。俺(マシー)とミヤザキとどんなに簡単にいっしょにするな。アンタ(私)と同じだろなんていわな。そんなのちょっと自分の罪をみつめることになんかならない。マシーの歌った9月27日の「ブルースをけとばせ」のなかのミヤザキは、いまはやりのミヤザキのイメージにすぎない。この日のライブではヒロトの歌で「イメージ」という歌もやつた。そのなかに「中味がないでもイメージがあればいい」というところがあるが、まさにマシーは中味のないミヤザキのイメージと自分をいっしょくたにしている。ミヤザキのことを歌ったことに「ちがう!」といつてはねない。歌からことはだけを取り出してアーダコーダーいわのは、それこそちがう。拒否反応があきたのは、歌も演奏もいっしょになつたステージのうえのマシーから感じられるものに対するだと思つ。

9月28日千葉県文化会館での2日目のライブ。この日もつまらなかつた。ライブのあしたじゅう私はバリヤーでもはつて、おうだつたステージのうえにヒロトがいるだけじゃ、私には足りない。汗だくになって叫ぶように歌っているだけじゃ、私には足りない。ヒロトをつきぬけて、むこうに宇宙が見えなくちゃあだめなのだ。THE BLUE HEARTSがステージでうみ出すもの、耳にきこえたリ目に見えたリするものじゃなくて、耳にきこえたリ目に見えたリするものによつてきこえてくるものや見えてくるものが谷えいのだ。だから、耳にきこえるものも目に見えるものも、ひとつも逃さないよう耳も耳こらしているのだけど、それによつてなんにもきこえこす、見えてこないと、ほんやりとして日常の気分の中にいるのと同じでつまらなかつた。

9月の!!!ライヴ

→1/22 インクスティックで、ライヴ(ワンマン)

%DOOM(インクスティック)満浦)すじベースで果然。あとにやつたBAD MESSIAHなかなかだ。T. 記事参考

%テイラーザウルス、ボルテジ(原宿歩行者天国)ボルテジ、曲は借りものようだが歌+機構力がある。9/17, 9/24の歩行者天国もよかつた。→19/9ラ、ママでライヴ

%RIP VAN WINK(渋谷ラ、ママ)観客がききつていいライヴだった。あとにやつたフレデリック!!!。1/31にラ、ママでワンマンかあるとのこと。

9/16 テイラーザウルス(渋谷ラ、ママ)記録を説いて下さる。1/6, 1/10 ラ、ママでライヴ。

%THE BONES(原宿歩行者天国)まわりの騒ぎとかやりたくない歌も曲もよくきこえた。テープを買つた。「渋おふれて」という歌が女子。10/15 渋歩行者天国

%友部正人(新次郎 R'S ART COURT)DAVE VAN RONKの前に5曲やつた。

這来(たぶんこういうタイトレ)には渋がふられた。10/27, 28 R'S ART COURTでライヴ

%THE STREET BEATS(日本谷野外音楽堂)イベントで8バンドやつたが一番最後のTHE STREET BEATSだけがよかつた。雨が気にならないくらいに。

%BURST HEAD(原宿歩行者天国)パンクを一点でつかまえているようなバンド。

%BOUNDFOR GLORY(吉祥寺マンダラ)セッションライヴ。河口信二、グレース、友部正人、下村信成、寺岡昇人、沖せいけい、伊藤豊、チャーリーズ、清水、シエラなど。都合で最後のシバはきけなかつたが3時間半。人生を生きた感じ。

2号 1989.10.7

文・編集・発行  
恋 恋子

LIVE: テイラーザウルス 1989.9.16 渋谷ラ、ママ

T-REXも知らない。マークボランも知らない。グラムロックもギーもなんのことだかよくわからない。ただ「テイラーザウルス」というバンドに出会えたということ。9月10日、日曜日。原宿の歩行者天国で、炎天下。演奏する側もきく側も汗だく。ケバケバしい木ガ子をして「軽蔑のまなざしで愛し合う」なんて歌う。実にきかせる。バンドの名前はテイラーザウルスって書いてある。ひきこまれて30分くらいきていた。で、9月16日に渋谷ラ、ママで「ライヴ」をやるとやはり私がしてあったので、まことに帰つて情報誌を見てみると、「マークボラン追悼ライヴ」グラムロック・イースターとなつていて、テイラーザウルスの他にマルコシアス・パンフといつばんも出ると書いてあった。しばらくあとでマーク・ボランといつばんのはT-REXといつばんのウォーカーで、10年くらい前に死んだんだといふことや、T-REXのTはTYRANOSAURUSのTだということを教えてもらってはじめて知つた。テイラーザウルスがあんなによかったので、T-REXもいいかもしだいと思って「SLIDER」というCDを買ってきてみる。THE BEATLESよりはいいな、でも別のCDもきいてみようという気になるほどではない。

で、前売券を買って9月16日ラ、ママへ行った。この日はマーク・ボランの命日なんだって。私はテイラーザウルスが「ききたくて来たんだけ」死んだマーク・ボランが主役で、T-REXのコピーだとかカバーだかばかりだつたらやだな、なんて想いながら雨の中傘をさして行列の手か開場を待つていた。

テイラーザウルスはテイラーザウルスのオリジナルをやつた。一時間弱。歩行者天国できいたときにはそんなに感じなかつたのに、ギターが圧倒的で一瞬も目が離れなくなつた。あのギター魂を前にしている、絶対に。この日の2、3日前から「狂王ルートヴィヒ、夢の王国の黄昏」(ジャン・デ・カーレ著)といつばん本をとりつかれたようにくり返し返し読みふけつけて、ギターを弾くことにとりつかれているようなテイラーザウルスのギターに出会つて、ルートヴィヒのことが「ル」にうかんできた。ルートヴィヒも魅入られた人間、ステージのうえのテイラーザウルスのギターも魅入られた人間、私も魅入られている時間いちばん生きていると感じる。閉鎖的なルの輪郭ができてしまつた。だからライヴの最後にゲストのDER ZIBETのイッセイヒ、BIGGYの松尾辰巳などを加えテイラーザウルス、マルコシアス・パンフ全員でT-REXを30分くらいやつたのだが、私にはテイラーザウルスのギター以外はみんな色あせて見えた。ライヴのあと大きな想いを抱いて、一人でそれを感じ考えながら帰つた。現実の生活のなかで死滅してしまつたのに、なんとかこの想いをじのなかに定住させたがつた。出会いは唯いちど、かもしれないから。

自分一人のために芝居を上演させろという王の奇癖については、11月13日取り沙汰されているが、私には王の気持がよくわかる。こうすることで王は役者と観客の邪魔になるものをすべて遠ざけた……ただ演劇作品とその役者、そして唯一の観客だけがある。そして私は「ちがう」その唯一の観客を、詩を現実だと鬼、いまごうような幻想の世界へいざなう。やがて午前4時ごろ最後の一幕が終つて幕が下りると、王の邪魔にならないように、舞台のうえじっと動かさずにいるよう命じられた。王は芝居が終ると、さあ終つたことを思い返すためであろうか、しばらく席を立たない習慣だった。それはまるで現実に立ち返ることが苦しみであるかのようだった。

「狂王ルートヴィヒ、夢の王国の黄昏」より。

LETTER: ルートヴィヒからワーグナーへ



「パルシアルのすばらしい序曲、天の声にも似たハーモニーが鳥の聲いたとて、幸せな一人の聴衆がとらわれて、官能的な戯れ果てに、悲喜交雜に燃えよる聲を歌のなかで鬼、いを馬せています。おお、あれは本当に幸運でした。」

「この世の中といふものは、崇高なものせんじく輝くものを手にとつとするものです。」